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КАЛЕНДАРЬ В ДЕТСКОМ МИРЕ

ДОБРЫЙ ДОМ

Какие дворы  
отремонтируют?

Горожанин: Гульнара Музипова  
председатель профкома ОАО «ТАНЕКО»

Велосипедный  
Нижнекамск  

НОВАЯ ПОБЕДА УЧЕНИКОВ ЛИЦЕЯ № 14. Ансамбль 
кураистов (5 «В» и 5 «Ю» классы) стал лауреатом II степени в 

муниципальном конкурсе кураистов «Яшь курайчылар», с чем мы 
поздравляем ребят и их руководителя Д. Амируллина.

18 И 19 АПРЕЛЯ НА БАЗЕ ШКОЛЫ № 19 ПРОХОДИЛ 
МУНИЦИПАЛЬНЫЙ ЭТАП КОНКУРСА «БЕЗОПАСНАЯ 

ДОРОГА». Отряды ЮИД города и муниципального района показали 
свои выступления, которые рассказывали об основах безопасного 
поведения на дорогах. Были и сценки, и танцы, и песни. Все отряды 
выступили достойно!

5 АПРЕЛЯ СТУДЕНТЫ ГАПОУ «НИЖНЕКАМСКИЙ АГРО-
ПРОМЫШЛЕННЫЙ КОЛЛЕДЖ» под руководством 

преподавателей специальных дисциплин Людмилы Галлямовой 
и Гульшат Миннебаевой приняли участие в республиканской 
олимпиаде по дисциплине «Инженерная графика». Олимпиада 
проводилась на базе Казанского авиационно-технического 
колледжа имени П.В. Дементьева. Жюри отметило высокий уровень 
подготовки наших студентов и отличное качество выполнения 
заданий олимпиады. По её итогам Сергей Катаев набрал 62 балла и 
вошёл в десятку лучших. Все участники олимпиады и преподаватели, 
подготовившие участников, получили сертификаты.

В АПРЕЛЕ МЫ ТРАДИЦИОННО ОТМЕЧАЛИ ДЕНЬ 
РОЖДЕНИЯ ГАБДУЛЛЫ ТУКАЯ. Было проведено много 

мероприятий, в том числе и в библиотеке № 37. В одном из них 
приняли участие воспитанники детского сада № 39. Праздничный 
утренник сопровождался выразительными стихами, веселыми 
песнями и танцами. В гости к ребятам заглянули и герои сказок 
Габуллы Тукая Коза и Баран, которые порадовали дошколят своими 
забавными шутками.

Это был вечер музыки. Со сцены звучало и 
академическое пение, и эстрадное. Выступле-
ние хоров «Соловейка», «Поющая акварель», 
солисток Ильвины Фатхутдиновой, Татьяны 
Трифоновой, Карины Зотиной и других не оста-
вило слушателей равнодушными. Картину до-
полняли свет и сценические спецэффекты.

Впервые за 40-летнюю историю все педа-
гоги школы поднялись на сцену. Не только 
ныне работающие, но и ветераны. Количеству 
цветов, которые им подарили в тот вечер, мог 
бы позавидовать даже сам Киркоров. Конеч-
ную песню, а это был «Гимн музыки», испол-
няли все 177 учеников школы. И им подпевал 
весь зал.

Потом собравшиеся еще долго не могли 
расстаться, фотографировались, общались. 
Одним словом, праздник удался. 40 лет – это 
только начало. Можно не сомневаться, впере-
ди у хоровой школы «Мечта» ещё много свер-
шений во имя Её величества Музыки!

В настоящее время в Ниж-
некамске проживает 6 быв-
ших несовершеннолетних 
пленников. В апреле в школе 
№12 прошло общегородское 
мероприятие в память о тех 
страшных событиях. Школь-
ники читали стихи о войне, ис-
полняли песни того времени. 
Бывшие узницы фашистских 
концлагерей Альбина Дыра-
нова и Валентина Артемьева 
поделились своими воспо-
минаниями. В мероприятии 
также приняли участие пред-
ставители муниципалитета, 
управления социальной за-
щиты, общественных органи-
заций ветеранов.

Сама Альбина Павловна 
– жительница нашего микро-
района. В концлагерь она 
попала в годовалом возрас-

40 лет с «Мечтой»
С крипичный ключ высотой в человеческий рост, 

миллион алых (и не только) роз и много чудес-
ной музыки. Хоровая школа «Мечта» в апреле от-
метила свой сорокалетний юбилей. Мероприятие, 
которое прошло в музыкальном колледже, надолго 
запомнится и детям, и взрослым. Об этом говорит 
хотя бы тот факт, что после концерта зал минут двад-
цать аплодировал стоя. Но обо всём по порядку.

Каждый пятый узник 
был реб¸нком
В апреле страна отмечала Международный день освобождения узников 

фашистских концлагерей, впереди День Победы. Всего на территориях, 
подконтрольных гитлеровцам, в лагерях смерти содержалось 18 млн  
человек. Из них более 11 млн были уничтожены. Узников нацисты  
сжигали в печах крематория , травили в газовых камерах, пытали,  
насиловали, морили голодом и при этом заставляли трудиться до полного  
изнеможения. У заключённых брали кровь для солдат вермахта, проводили 
над ними страшные медицинские эксперименты, испытывали на людях новые 
препараты. Каждый пятый узник был ребёнком.

от 5 лет и старше на маши-
нах вывозят за территорию 
фашистского концлагеря на 
принудительные работы. Ухо-
дя, мама привязывала меня к 
нарам, чтобы на глаза немцам 
не попадалась, не то опять 
кровь возьмут для раненых 
солдат рейха. У нас волосы 
остригали, они шли на матра-
сы для флота Германии. Кожа 
шла на дамские сумки, пер-
чатки, абажуры, вот такие из-
девательства, – рассказывает 
Альбина Павловна. Несмотря 
на все эти ужасы, мама Аль-
бины, Серафима Тихоновна, 
сумела в немецком аду сохра-
нить жизнь пятерым детям.

Советские войска освобо-
дили семью в феврале 45-го. 
Несколько месяцев их держа-
ли в фильтрационном лагере, 
всё же позже разрешили вер-
нуться в Советский Союз.

Сейчас Альбина Дырано-
ва возглавляет Нижнекам-
скую организацию узников 
фашистских концлагерей. 
Она знает, ее задача – доне-
сти до молодого поколения 
страшную историю Великой 
Отечественной.

Мечта у Альбины Павлов-
ны одна: 

– Чтобы в мире сохра-
нился такой хрупкий мир, 
вообще не гремели пушки и 
не стреляли винтовки, чтоб 
был мир на всей земле! Де-
тям и молодёжи желаем го-
лубого ясного неба, белого 
хлеба, много воды и ника-
кой беды!

те. Её отец был военным. В 
1939 году полк, в котором он 
служил, перевели в Польшу. 
Он взял с собой семью. У ро-
дителей было уже четверо 
детей, Альбина Павловна, 
пятая, родилась в Польше. 
Папа, видимо, погиб в пер-
вых же боях, потому что, 
сколько его ни искали, найти 
не удалось. Маму с пятеры-
ми детьми фашисты увезли 
в концлагерь близ деревни 
Лейфан недалеко от немец-
кого города Ростенбурга. 
Само пребывание в лагере 
Альбина Павловна помнит 
смутно. Позже о годах, про-
ведённых в фашистских 
концлагерях, ей рассказала 
мама Серафима Чубарова.

– В шесть утра подъем. 
Взрослых и детей в возрасте 
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ДЕТАЛИ

ОБСУДИМ

Нужна  
остановка

– Просим установить 
остановку через дорогу 
от Вокзальной, 28. Часто 
ездим на Мира с двумя 
детьми на автобусе № 
56, остановка рядом. А 
вот чтобы обратно до-
браться до дома, надо 
выходить на остановке 
возле ТЦ «Сити Молл» 
или же «Кирпичный за-
вод».

– Согласно утверж-

денному маршруту го-
родского общественного 
транспорта остановка 
на указанном участке не 
предусмотрена.

Просим  
убрать знак

– На летнее время 
можно ли убрать знаки 
или установить время, 
чтобы можно было пар-
коваться в ночное вре-
мя. Речь о знаке за домом 
Юности, 36.

– В целях обеспечения 
безопасности дорожного 
движения на указанном 
участке установка дорож-
ных знаков 8.5.4 «Время 
действия» не предусмотре-
на.

Законна ли 
парковка?

– Во дворе дома на од-
ном из парковочных мест 
установлен парковоч-
ный барьер. Кроме того, 
жители дома, ссылаясь 

В апреле Нижнекамск присоединился к республиканской акции «Эковесна-2019». Её цель 
– навести порядок после долгой зимы. Конечно, главная роль в этом деле отводится 

сотрудникам домоуправления. Но по традиции на помощь им вышли жители многоквар-
тирных домов, работники библиотек, учебных заведений. Вот только некоторые эпизоды 
того, как эковесна была в нашем районе.

ЧТО НОВОГО?

Ид¸т  
большой ремонт
В Нижнекамске определили дворы, ко-

торые отремонтируют на средства из 
бюджета РТ. Реализация в городе нефтехи-
миков программы «Ремонт внутридворо-
вых дорог» началась в 2016 году.  
Проект стал по-настоящему прорывным 
– тогда в порядок привели 126 дворовых 
территорий. В последующие годы ремонт 
затронул чуть менее сотни внутридворо-
вых дорог – в итоге всего за три сезона 
было реконструировано 219 придомовых 
территорий.

Масштабная республиканская программа нашла своё 
продолжение и в нынешнем году. Весной рабочая группа по 
приведению в нормативное состояние дорожно-уличной 
сети города под председательством советника главы НМР 
Тагира Камалетдинова, с участием депутатов, представите-
лей ЖКХ, СМИ и СТОС провела детальный анализ террито-
рий.

В результате к ремонту определили 36 дворов. Большая 
часть из них построена полвека назад, поэтому вопрос со-
стояния дорог стоит здесь особенно остро. На приведение 
их в полный порядок городу выделено 170 млн рублей, как 
и в прошлом году.

Особенностью ремонта-2019 станет реконструкция круп-
ных дворовых комплексов, например, вокруг Химиков, 25 
(почти полгектара), или на Лесной, 27 (более семи тысяч 
«квадратов»). Кроме того, в этом году все проекты ремонта 
прошли особую экспертизу. Как принято в Нижнекамске, 
дворы будут реконструироваться комплексно: расширят 
проезжую часть (по возможности), заменят подъездные пло-
щадки, бордюры, тротуары.

В общей сложности в этом году в нормативное состо-
яние в городе необходимо привести более 69 тыс. кв. ме-
тров внутридворовых дорог. Работы ведет зарекомендо-
вавшая себя компания «Алексеевскдорстрой» – это около 
10 бригад, состоящих из высококвалифицированных спе-
циалистов.

пр. Строителей, 3, 
пр. Строителей, 3а, 
ул. Тукая, 1, 
пр. Строителей, 15, 
пр. Строителей, 17, 
пр. Строителей, 2, 
пр. Строителей, 24,
пр. Строителей, 26, 
пр. Строителей, 28, 
ул.50 лет Октября, 19, 
ул.50 лет Октября, 21,
ул. Студенческая, 3,
ул. Студенческая, 5,
ул. Студенческая, 5а,
ул. Студенческая, 7,
ул. Студенческая, 9,
ул. Студенческая, 11а,
ул. Студенческая, 13,

пр. Строителей, 50,
пр. Строителей, 52,
пр. Строителей, 54,
пр. Химиков, 17,
пр. Химиков, 23,
пр. Химиков, 25,
ул. Корабельная, 31,
ул. Мурадьяна, 2
ул. Мурадьяна, 16а
ул. Мурадьяна, 34
ул. Чабьинская, 7
пр. Вахитова, 9
ул. Лесная, 27,
пр. Химиков, 76г,
пр. Химиков, 76д,
пр. Химиков, 78в,
пр. Химиков, 78г,
пр. Вахитова, 12а.

СПИСОК ДВОРОВ ДЛЯ РЕМОНТА В 2019 ГОДУ:

«Народный контроль»
П ортал «Народный контроль» по-прежнему популярен у 

жителей нашего микрорайона. Вот наиболее интересные 
сообщения, которые появились в апреле.

на «номера парковочных 
мест», нанесенных краской на 
дорожное покрытие, не дают 
парковаться гражданам, при-
езжающим с детьми в дет-
ский сад, расположенный во 
дворе этого дома. Насколько 
это законно?

– Данная автопарковка была 
построена летом 2016 года ини-
циативной группой жителей 18-
22 подъездов дома по ул. Вок-
зальная, 32 за счет собственных 
средств. Все необходимые до-
кументы имеются. 

Подробнее ознакомиться с 
ними вы можете у председателя 
СТОС микрорайонов № 36, 37 
Кленковой Ж. А. по адресу: пр. 
Химиков, 16, телефон 30-47-29.

Все на субботники!
Как всегда активны жите-

ли многоквартирных домов. 
Выходить весной на улицу, 
чтобы навести порядок во 
дворе, для многих уже до-
брая традиция. Например, 
всегда выходят жители Ко-
рабельной, 15б. 2019-й не 
стал исключением. Вместе 
вышли, убрали мусор. Те-
перь во дворе чистота и 
порядок. Собираются поса-
дить цветы. В доме многие 
жители ухаживают за газо-
нами. В том числе и Григо-
рий Залещук. Ему уже за 80 
лет, но за цветами он ухажи-
вает получше, чем многие 
молодые!

Не отставали и жители 
других домов. Благодаря им 
в микрорайоне чистота и по-
рядок.

Активисты микрорайона 
наводили порядок не толь-
ко в нашем микрорайоне, 
но и в соседних. Ведь Ниж-
некамск – наш общий дом! В 
один из дней советы местно-
го самоуправления вышли 
на субботник на пустырь в 
15-м микрорайоне.

Активны, как всегда, 
были студенты и учащие-
ся. Например, 13 апреля 
студенты и сотрудники 
Нижнекамского агропро-

мышленного колледжа при-
няли участие в субботнике. 
Несмотря на прохладную 
погоду, участники суббот-
ника активно поработали 
на территории колледжа. 
В ход пошли грабли, мёт-

лы, лопаты, мешки. В ходе 
мероприятия убрали газо-
ны, прошлогоднюю листву, 
подмели дорожки. Каждый 
работал на совесть, так что 
очень скоро вокруг коллед-
жа мусора стало меньше. 

Можно смело сказать, что 
субботник – дело нужное и 
полезное не только для на-
ведения порядка, но и для 
поддержания командного 
духа среди студентов и пре-
подавателей.
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ГОРОЖАНИН

Раз Всевышний решил, что я должна  
помогать людям, стараюсь делать это  
с радостью

– Некоторые люди думают, что женщине 
незачем заниматься депутатской деятельно-
стью. Сидела бы на кухне, пекла пирожки, а 
политика – дело мужчин.

– Сейчас я часто не пеку. Но если вижу в нашей 
столовой или в гостях интересное блюдо, обяза-
тельно беру рецепт и с радостью угощаю своих 
близких. Кулинарный навык стараюсь поддержи-
вать на сложных блюдах. (Улыбается). Ну, а если 
серьёзно, то женщина создаёт баланс. Она иначе 
смотрит на жизнь, дополняет мужскую линию по-
ведения. Это как в семье: у мужчины одна роль, у 
женщины другая – объединяющая, сохраняющая. 
Она возвращает к ценностям семьи, добра, любви. 
Так что и в политике от женщин тоже есть польза.

– Как шли к сегодняшней должности?
– Начинала свою деятельность переводчиком 

на шинном заводе. Но мне захотелось подвиж-
ной работы и активного развития языка. После 
декретного казалось, что я деградировала. Стес-
нялась сказать на английском: «Примите факс, 
пожалуйста». В 2000 году начался набор на строи-
тельство Нижнекамского НПЗ, меня пригласили на 
собеседование. Помню, пришли с шинного зимой, 
в холод, пешком. Хамза Азалович Багманов со 
мной поговорил, меня приняли.

И началось... С утра до ночи на заводе, в спец-
одежде, с иностранными специалистами. Мой ан-
глийский не просто восстановился – улучшился 
в разы. В 2002 году мне предложили стать моло-
дёжным лидером. Тогда казалось, что я попала в 
туннель, в конце которого не видно даже пробле-
ска света. Не понимала, что должна делать, поче-
му меня забирают из переводчиков, когда я там 
так все хорошо знаю и умею. Но надо так надо, на 
предприятии меня поддержали, и жизнь вновь за-
кипела, но уже в другом направлении. В 2006 году 
действующее производство Нижнекамского НПЗ 
передали в «ТАИФ-НК», нас осталось 200 человек 
для реализации нового проекта, ставка молодёж-
ного лидера была исключена из штатного распи-
сания, и меня перевели в протокольный отдел, 
затем назначили начальником отдела корпора-
тивного имиджа и связям с общественностью. Это 
был бурный этап строительства «ТАНЕКО»: посто-
янные делегации, поступление нового оборудо-
вания. Все стабилизировалось, завод пустили, в 
июне 2012 года меня избрали председателем про-

О на всегда на виду. Активная, яркая, успешная. А ещё очень прямая  
и открытая. Легко откликается на просьбы, быстро принимает  

решения. Казалось бы, её жизнь – один сплошной праздник. Но какая она, 
Гульнара Музипова, председатель профкома ОАО «ТАНЕКО»,  
на самом деле? Чем дорожит, о чем мечтает, что читает, наконец?

– Нельзя. Что хорошего в такой жизни, если 
дети будут расти в страхе и видеть слёзы матери? 
В нашем жёстком, постоянно меняющемся мире 
нервная система должна быть устойчивой, а ка-
кой она будет в неблагополучной семье? Лучше 
жить скромнее, но спокойнее.

Как-то ко мне пришла на приём мать троих де-
тей. Просила о помощи. Я помогла, но объяснила, 
что в перспективе правильнее будет рассчиты-
вать на свои силы. Нельзя себя жалеть и рассла-
бляться. Мы, матери, несём ответственность за 
своих детей, и ради них приходится становить-
ся сильными. Сейчас время возможностей. Есть 
столько примеров в жизни, когда женщины ухо-
дили от мужчин, которые их обижали, и находили 

в себе силы подняться и ещё бизнес освоить. 
Самое главное – не опускать руки.

– А как сохранить отношения в 
благополучной семье?

– Женщина должна понимать, что 
для мужчины самореализация стоит 
на первом месте, надо дать ему воз-
можность построить карьеру. Нужно 
уметь держать язык за зубами, кон-
тролировать эмоции, выплескивая 
их в спортзале или с подружками. И 
ещё: женщина-руководитель, при-
ходя домой, надевая тапки, должна 
превращаться в обычную заботли-
вую, любящую жену и мать.

– Если что-то идёт не по ваше-
му плану, то...

– Смотря в чём. Если это рабочий 
вопрос и передо мной стоит задача 
его решить, то раз не получилось с 
первого раза, я понимаю, что в ал-
фавите 33 буквы и можно подойти 
к проблеме с другой стороны. Буду 

идти как танк, во мне есть упёртость и 
настойчивость. Но вне работы всё ина-

че. Уже появилась некоторая мудрость, и 
я понимаю, что если что-то не складывает-

ся, значит, это просто не моё. Да, не всегда бы-
вает легко принять ситуацию, но через какое-
то время я понимаю, что всё к лучшему.

– Гордыня не ваш порок, как считаете?
– Нет. Моё мусульманское воспитание 

сдерживает. Во мне нет абсолютно никакой 
звездности ни в должности, ни в депутатстве. 
И к тому, и к другому я отношусь как к боль-
шой нагрузке и колоссальной ответственно-
сти. Для меня важно справиться и не подве-
сти тех людей, которые в меня поверили.

– Какие книги читаете?
– На прикроватной тумбочке стопка 

книг, я всегда параллельно читаю несколько по 
настроению и необходимости. Меня интересуют 
психология, книги по лидерству и управлению. 
Как абсолютно нормальная женщина, я читаю о 
моде, уходе за собой, косметике. И я всегда слежу 
за новостями.

– Как удалось преодолеть психологиче-
ский барьер перед публичными выступлени-
ями, или его не было?

– Конечно, был, помню волнение перед первой 
колдоговорной конференцией. Сейчас приобрела 
опыт, но всё равно всегда волнуюсь и поэтому тща-
тельно готовлюсь. Отрабатываю дома речь, прого-
вариваю пословицы и поговорки, чтобы улучшить 
дикцию, изучаю книги по ораторскому мастерству.

– Как восстанавливаете силы?
– В саду. Земля забирает негатив, восстанав-

ливает душевное равновесие. Обожаю лес, воду. 
Люблю беговые лыжи, но не так, чтобы просто 
пройтись, любуясь природой, а обязательно про-
бежаться. Горные лыжи – отдельная песня. Мне 
горы дают колоссальный поток энергии. Это та-
кая красота, мощь и необъяснимая сила. Я оттуда 
приезжаю заряженной и умиротворенной.

– Деловая, строящая карьеру и много ра-
ботающая женщина может быть счастлива в 
семье?

– Конечно. Я знаю много таких в нашем городе. 
Есть женщины-руководители, притом ещё и мно-
годетные. Это настоящий тренд сегодня.

Беседовала Елена САБАКАЕВА

фсоюзного комитета. И опять я начала всё с нуля. 
И опять меня поддерживали.

– Получается, на грамотных руководителей 
вам везло?

– Да, мне всегда везло на ярких, харизматич-
ных руководителей. Кстати, когда я была моло-
дежным лидером, Айдар Раисович Метшин рабо-
тал в «ТАНЕКО» административным директором. 
После каждого мероприятия мы проводили рабо-
ту над ошибками, разбирали все минусы и плюсы. 
Сейчас меня во всем поддерживает генеральный 
директор «ТАНЕКО» Леонид Степанович Алёхин. 
Мудрый человек, интеллектуальная махина. К 
нему приходишь, обсуждаешь проблему и выхо-
дишь с готовым решением. Большую помощь я 
чувствую и со стороны руководства нашей мате-
ринской компании «Татнефть». Я бы многим хотела 
сказать отдельное спасибо за то, что они видели 
во мне желание работать и стремление к профес-
сиональному и личностному росту.

– Раньше вкладывали в вас, сейчас пришло 
время отдавать?

– Что я с удовольствием делаю и на своей ос-
новной работе, и на депутатском поприще. Есть 
опыт, знания, большее видение мира. Что являет-
ся трудным в принятии решения для одних людей, 
для меня может быть очевидным, поэтому откры-
то делюсь знаниями, информацией. Раз Всевыш-
ний решил, что я должна помогать людям, стара-
юсь делать это с радостью.

– Работа профкома внешне – нескончаемое 

торжество: соревнования, юбилеи, поездки…
– Я как та свадебная лошадь – наряженная, но 

везущая. Кажется, что моя задача на мероприятии 
– сказать торжественную речь и вручить грамоту. 
Но для того, чтобы праздник состоялся, профкому 
всё это нужно организовать, проконтролировать, 
провести.

– Как вырастить ребенка счастливым? И как 
вы растили своего сына?

– Чтобы ребенок был счастлив, родители долж-
ны быть счастливы сами. Амир – ребенок любви. 
Сколько себя помню, маленький сын всегда был 
рядом. Мне часто приходилось работать в празд-
ники, в выходные, по вечерам. Амирчик неизменно 
оказывался в группе поддержки, будь то спортив-
ные соревнования, молодежные мероприятия, 
концерты художественной самодеятельности или 
экскурсии в другие города. Большую помощь в его 
воспитании оказали мои родители. Аби и бабай не 
просто возили внука на секции, встречали из шко-
лы – они были отличным примером ответствен-
ности, доброты и трудолюбия. Сегодня повзрос-
левший сын учится в Петербурге. На все вопросы 
о делах отвечает неизменное: «Мама, всё хорошо!». 
Более того, совмещает учёбу с работой. Как мать 
меня беспокоят такие нагрузки, но как руководи-
тель понимаю, что это правильно. На работу при-
дёт выпускник вуза, имеющий практический опыт.

– Стоит ли жить с мужчиной, который тебя 
обижает, ради статуса замужней женщины и 
формальной роли отца детей?
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А У НАСОБСУДИМ

ВЫ НЕ ЗНАЛИ?

НЕ СЛУХИ

 В Нижнекамске ско-
ро стартует гидрав-

лическая опрессовка. 
Такие испытания, позво-
ляющие проверить на-
дёжность трубопрово-
дов, проводятся дважды 
в год на магистральных 
тепловодах. С полуночи 
11 мая начнётся посте-
пенное ограничение по-
дачи горячей воды для 
домов на улицах Вок-
зальная, Корабельная, 
Юности, Тукая, Менделе-
ева, Гагарина, Спортив-
ная, Кайманова, Бызова, 
Строителей, Вахитова, 
Химиков, Шинников, 
мкр 35 и 35А. Испытания 
продлятся до 22 мая.

1576 килограм-
мов макулатуры 

собрали в Нижнекам-
ске в рамках акции 
«Отходы – в доходы». 
Организовали мас-
совый сбор Детский 
эколого-биологиче-
ский центр и компания 
«МОБЭКО». Горожане 
сдавали вторсырьё в 
пяти разных точках. 
Кроме макулатуры, 
жители Нижнекамска 
принесли около 6 кг 
пластиковых бутылок 
и несколько десятков 
жестяных банок.

 В 2019 году в 
Нижнекамском 

районе построят новую 
пожарно-химическую 
станцию. Об этом за-
явил министр лесного 
хозяйства РТ Равиль Ку-
зюров. Объект появится 
в рамках нацпроекта 
«Экология». Вторая та-
кая же станция появит-
ся в Нурлатском районе.  
Работы обойдутся  
в 45 млн рублей.

Чтобы помнили
7 и 8 мая, председатель СТОС 36,37 микрорайонов 

Жанна Кленкова, старшие по домам, юнармейцы 
лицея №14, сотрудники библиотеки №37, дети родители 
и сотрудники детского сада №33, приняли участие во 
Всероссийской акции «Чтобы помнили».

Дарили жителям микрорайона бутоньерки с георгиевской 
ленточкой и тюльпаны. Приглашали принять участие в акции 
«Бессмертный полк». Жанна Александровна рассказала детям 
о своем дедушке Германове Федоре Андреевиче, который был 
призван на фронт 26 июня 1941 года в стрелковую роту 117 пол-
ка. Служил политруком, пропал без вести.

Жители нашего микрорайона также рассказывали детям о 
своих воевавших родственниках: Ралиф Мирзиевич Исмагилов 
об отце Мирзакасыме Исмагиловиче, который прошел всю войну, 
вернулся живым, правда тяжело раненым и потом всю оставшую-
ся жизнь работал учителем в школе; Николай Павлович Есин о сво-
их родителях - тружениках тыла Есине Иване Николаевиче и Елене 
Ивановне, как тяжело они трудились в войну для победы; Рафаэль 
Хаэрнесович Мурзаков - о своем родственнике Салавате Ингазо-
виче, который участвовал в Сталинградской битве; Рашитов Фагим 
Баянович - о своем отце Баяне Фассаховиче, который дошел до 
Берлина, был дважды ранен, но вернулся с войны живым. Награж-
ден орденами и медалями. Память о нем живет в семье и переда-
ется из поколения в поколение; ученица 33 школы Киселева Вика 
о своем прадеде Киселеве Иване, который раненым попал в плен, 
но все таки выжил в нечеловеческих условиях, вернулся живыми 
и трудился после войны в деревне Городище. Так же участники 
акции вместе вспомнили о страшных, но героических страницах 
нашей истории и ещё раз поблагодарили участников войны, тру-
жеников тыла за мирное небо над головой.

«Сдай батарейку –  
спаси ежика!»

Городская детская библиотека № 37 организовала путеше-
ствие во времени и перенесла присутствующих на гору Олимп, 
где помимо гладиаторских боёв прекрасные музы вдохновляли 
гостей на дикционные упражнения, хореографические высту-
пления, пантомимы-загадки. 

Атмосферу Древней Греции создавали колоритная музыка, 
костюмы муз, атрибутика эпохи. Очень познавательная инфор-
мация о театре, истории возникновения профессии актёра и 
задачах зрителей была непринужденно вплетена в весь ход 
вечера. Книжные факты заинтересовали не только детскую пу-
блику, но и взрослых сопровождающих. «Библионочь-2019» за-
кончилась, но впечатления от «бессонной ночи» на горе Олимп 
останутся надолго в памяти горожан.

Ядовитые вещества из ба-
тареек проникают в почву, в 
подземные воды, попадают в 
Каму, вредные вещества при 
хлорировании и кипячении 
не уничтожаются – они ведь 
не микробы. Согласно иссле-
дованиям учёных, одна бата-
рейка загрязняет тяжелыми 
металлами 400 л воды и 20 
кв. м почвы. В лесной зоне это 
территория обитания двух де-
ревьев, двух кротов, одного 
ежика и нескольких тысяч до-
ждевых червей.

Во всём цивилизованном 
мире отработанные батарей-
ки собирают и утилизируют 
отдельно от бытового мусора. 
А у нас нередко можно наблю-

дать картину, когда исполь-
зованные батарейки выбра-
сываются вместе с бытовыми 
отходами…

Председатель СТОС 36, 37 
микрорайонов Жанна Кленко-
ва вместе со старшими по до-
мам, с детьми и родителями 
детского сада № 33 и сотруд-
никами библиотеки № 37 в 
апреле провели в микрорай-
оне акцию «Сдай батарейку – 
спаси ёжика!».

Раздавали жителям дет-
ские рисунки, шары, призы-
вали жителей микрорайона 
приносить батарейки в об-
щественный центр микро-
района. Инициативу админи-
страции и детей поддержали 

многие жители – можно ска-
зать, основатели микрорай-
она, которые прожили здесь 
много лет: Закиров Кутдис 
Абдулазонович, Лебедев 
Анатолий Иванович, Гайсина 
Зухра Кутдусовна, Макарова 
Лидия Григорьевна. А Ва-
лентина Юрьевна Кузнецова 
сказала ребятам, что никогда 
не выбрасывает батарейки в 
бытовые отходы, всегда сда-
ет.

Надеемся, что инициатив-
ные жители были услышаны. 
Сдать батарейки можно в об-
щественный центр, который 
находится по адресу Химиков, 
16, в среду с 9 до 12 и в четверг 
с 15 до 18 часов.

С овременный человек произво-
дит такое количество отходов, 

что проблема их утилизации стано-
вится с каждым днём всё более мас-
штабной.  Многие люди попросту 
не задумываются о той опасности, 
которую таит в себе обыкновенная 
батарейка: в ней содержится  
множество различных опасных 
и вредных металлов, наносящих 
существенный вред нашему  
здоровью. 

Бессонница  
на горе Олимп
Т еатры – это отдельный мир, в который погружаешь-

ся и находишься в плену до конца пьесы. Театр – это 
как прямой эфир, здесь не будет второго, пятого, деся-
того дубля. Именно театру была в этом году посвящена 
«Библионочь-2019», которая традиционно прошла в 
конце апреля.

У лучшить экологию Нижнекамска, не прибегая к многомиллионным вложениям, легко. В этом 
уверен житель города Раис Шаехов. Достаточно просто пересесть с автомобиля на велосипед. Со-

кратив автомобильные поездки всего на пять процентов, можно сократить количество выбросов в 
атмосферу на 14 тысяч тонн. Это аналогично посадке примерно 600 гектаров леса. А еще это экономия 
семейного бюджета и улучшение состояния здоровья. Уже этим летом в Нижнекамске стартует боль-
шой проект по развитию велокультуры, начнется все с улучшения инфраструктуры. А в парке «Велики» 
появится не только пункт проката, но и ремонтная мастерская и музей велосипедов.

Велосипедный Нижнекамск

Поднять велокультуру в Нижне-
камске непросто, но можно, уверен 
Раис Шаехов. Во всяком случае, есть 
поддержка.

– Не так давно я был в Санкт-
Петербурге на международном 
велоконгрессе, – рассказывает 
активист. – Туда съехались лиде-
ры велодвижения со всей России. 
Кроме того, были представители 
Европы, США, Канады. Обсужда-

лись общие проблемы. В 
том числе организация 

инфраструктуры. Так 
вот многим приходит-
ся преодолевать стену 
непонимания со сторо-

ны властей. У нас, к сча-
стью, такого нет. Админи-

страция города, наоборот, 

заинтересована в развитии велод-
вижения. Кроме того, изначально у 
нас условия лучше, чем во многих 
городах. В частности, во время 
конгресса у нас были выездные за-
нятия на велосипедах. Мы катались 
на Васильевском острове. Скажу, 
что там очень тяжело ездить, по-
тому что везде высокие бордюры. 
Приходится останавливаться, с ве-
лосипеда слезать, его спускать. И 
так каждые 100-200 метров! У нас 
в Нижнекамске, к счастью, такого 
нет. Наверное, благодаря програм-
ме «Доступный Нижнекамск». У нас 
есть удобные спуски во многих ме-
стах.

Однако для того, чтобы велоси-
пед стал все-таки массовым транс-
портным средством, предстоит 

проделать много работы. В том 
числе и для организации инфра-
структуры.

– Те, кто катался на велосипедах, 
будут кататься, несмотря ни на что, 
– продолжает Раис Шаехов. – А что-
бы велолюбителей было больше, 
нужно развивать инфраструктуру. 
Устанавливать парковки возле уч-
реждений, организаций, магази-
нов, Ну и, конечно, велодорожки 
нужны, чтобы они не пересекались 
с теми, по которым ездят автомо-
били.

Уже скоро на велодорожках 
Нижнекамска появятся специаль-
ная разметка, знаки, и, возможно, 
изменятся условия велопроката: не 
нужно будет оставлять в залог па-
спорт, достаточно будет после по-
ездки просто вернуть велосипед в 
ближайший пункт проката. Все дан-
ные занесут в общую базу. В Альме-
тьевске с развитием велокультуры 
пошли еще дальше. Там при помощи 
специального мобильного прило-
жения можно посмотреть, где стоит 
ближайший велосипед. И так же, с 
помощью телефона, разблокиро-

вать и ехать по своим делам. Цена 
поездки – 20 рублей в час. Это дела-
ется для того, чтобы жители Альме-
тьевска пересели с общественного 
и личного транспорта на двухколес-
ный.

Новый парк «Велики» – еще один 
шаг к развитию велодвижения. По-
явится в парке «Велики» и собствен-
ный музей велосипедов. Сейчас в 
нем идут ремонтные работы. Часть 
экспонатов закупят, другие на вре-
мя привезут из других коллекций. 
Возможно, свою экспозицию пред-
ставят город Углич и Казань.

– Будет интересная экспозиция, 
– обещает Альбина Янбулатова, за-
ведующая отделом «Юный велоси-
педист» Автогородка, – появятся 
различные экспонаты, в том числе 
исторические велосипеды, на кото-
рых катались наши бабушки.

Ну, а 17 мая активисты нижне-
камского велодвижения призывают 
горожан присоединиться к всерос-
сийской акции «На работу на вело-
сипеде». И показать на собственном 
примере – ездить на велосипеде 
удобно, легко и очень полезно.


